学園だより11月号

令和6年||月|日

小学校 203-3404-8602

中学校 203-3402-9306

赤坂学園

赤坂学園 教育目標 ・「こころ」を大切にする

・「まなび」を大切にする

・「いのち」を大切にする

・「とき」を大切にする

子供たちの未来に向けて

校長 髙松 政則

昨日、10 月 31 日は小学校体育館にて、31 年前に檜町小学校・氷川小学校・旧赤坂小学校が統合し、開校した現在の赤坂小学校の開校記念集会を行いました。学校の始まりは 4 月からですが、開校を記念して開催された開校記念式典が行われた平成 5 年 10 月 30 日が開校記念日となっています。記念集会では代表委員の児童が3校の歴史をパワーポイントにまとめ発表をしてくれましたが、発表を聞いていた児童は太平洋戦争を迎える前までは1000人を超える児童数であったり、男女が別々で過ごしていたりしたことなどに驚きの声が上がっていました。その後は、6 年生による咸臨太鼓。迫力もあり素晴らしい出来栄えでした。最後に、「来年は 5 年生の皆さんお願いします」という引継ぎの言葉もありました。一貫校となりましたが、赤坂小学校での伝統行事も継続して行っていきたいと思います。

さて、10月25・26日に第50回全日本教育工学研究協議会全国大会東京都港区大会が、赤坂学園をメイン会場としてICTの活用に関する研究大会として開催されました。2日間で全国から延べ1800名弱の来校があり、授業の公開だけでなく、文部科学省による講演や研究者の方々による研究の発表などがありました。赤坂中学校では令和3・4年に港区研究パイロット校としてICT活用についての研究を進め、区内だけでなく都内の学校に向けて研究成果の発表を行ってきました。

その後、小中一貫教育校となったことを機に、小中の連携という強みを生かした教育活動として「個別最適な学び」 を実現するための研究に取組みました。低学年から中学年にかけては、学び方の選択肢を増やすことを授業に取り入れ、同時に授業の目的に応じた情報スキルの習得を進め、高学年から中学生にかけては、習得した情報スキルや学び方を、自ら選択して使用することで、個別最適な学びを実現するための教育を目指して研究を進め成果を発表したところです。

これからの社会においては、ますます ICT の活用が進んでいくことになります。そのため、子どもたちは、ICT 機器やインターネットとうまく付き合っていくための知識やスキルを身に付けていく必要があります。ベネッセ教育総合研究所の「子どもの ICT 利用に関する調査 2023」では、学校での ICT 機器の利用に対して小学 4~6 年生の約 8 割、中学生および高校生の約 7 割が「楽しい」と回答するなど、子どもたちにとって端末を活用することは、単に調べ学習が容易になったり、学習内容への理解を深められたりするだけでなく、楽しさを感じるものとなっています。しかし、端

末を使いこなせるようになることは、学習面でプラスの効果をもたらす一方で、インターネット ゲームに依存してしまったり、SNS などでのトラブルに巻き込まれてしまったりといったリスク にもなります。学校においても ICT 機器を活用する中で、情報リテラシーやインターネットとの 付き合い方についての指導を行っていきますが、家に持ち帰り家庭学習においても利用する 場面があります。ご家庭での使用については賛否ありますが、ご協力をお願いいたします。



| | 月の行事予定

		Ⅰ~6年	7~9年
1	金		
4	月	振替休日	振替休日
5	火	朝会 読書週間開始 あいさつ週間開始	45 分授業 専門委員会
6	水	B時程 4 時間	45 分授業 英語発表会 区教研 A
7	木	読書集会	中央委員会
8	金	あいさつ週間終了	
11	月	B時程 朝会(Teams)	期末考査 日目 数学・理科・保体
12	火		期末考査2日目 英語・国語・美術
13	水	B時程	期末考査3日目 社会・技家・音楽
14	木	学習発表会 (児童鑑賞日①)	
15	金	学習発表会 (児童鑑賞日②)	
16	土	B 時程 5 時間授業 学習発表会(保護者鑑賞日) 読書週間終了	
18	月	振替休業日	学習発表会実行委員会
19	火	B 時程 5 時間授業 通学路点検	学習発表会実行委員会
20	水	B時程	職員会議(小・中)
	110	遠足・生活科校外学習(・2年)	机兵公战(J. T)
21	木	給食試食会	
22	金	体育集会	アカデミー研究授業日(幼稚園)⑤⑥カット
		アカデミー研究授業日(幼稚園)4時間授業	
25	月	B 時程 朝会(Teams) クラブ活動	三者面談週間始(月火木金⑥カット)
26	火	社会科見学(4年)	
27	水	B時程	
28	木	音楽朝会 遠足・生活科校外学習予備日	
29	金	社会科見学(5年)	三者面談週間終
30	土	土曜授業日 B時程5時間授業	土曜授業日 地域合同防災訓練(いも煮会)
		地域合同防災訓練(いも煮会)	

II月の生活目標		
(1-6年)	(7-9年)	
力を合わせて仕事をしましょう。	自他の安全や心の健康について考えよう。	

お知らせ

連合運動会について

6年

IO月3日、港区立連合運動会が行われました。「IOOm走」は全員が、「5Omハードル走」「走り高跳び」「走り幅跳び」「綱引き」は選択した種目を、「4×IOOmリレー」は選抜された児童が参加しました。体育の授業だけではなく、朝や放課後に練習を行い、当日は最後まで諦めずに必死で走り抜ける姿を見ることができました。体だけではなく、心も大きく成長したと実感できるⅠ日でした。

開校記念集会について

特活部

10月30日が赤坂小学校の開校記念日です。今年度は次の日に、開校記念集会を行いました。代表委員児童が、赤坂小学校の151年の歴史を紹介し、6年生が伝統の咸臨太鼓の成りました。咸臨太鼓の成りました。両に深いものがありました。代表委員会児童も6年生も、練習の成果を発揮し、立派な姿を見せていました。

第 50 回 全日本教育工学研究協議会 全国大会 (東京都港区大会)

Ⅰ 0月25日に区内4校が公開授業校となり、ICTを使用した授業公開を行いました。全国各地からメイン会場となる赤坂学園に多数の参観者が来校され、小・中学校の授業をご覧いただきました。児童・生徒もいつも通りの様子で生き生きと授業に参加してくれ、大成功を収めました。保護者の皆様もご協力ありがとうございました。